



みんなで育てる 大和田っ子

大和田っ子

令和7年10月1日
第1回学校評価号
八王子市立大和田小学校
校長 徳丸 幸夫

令和7年度第一回学校評価について

一学期末に行った第一回学校評価アンケートにご回答いただきありがとうございます。集計結果が整いましたのでご報告いたします。回答は「あてはまる」「ややあてはまる」「あまりあてはまらない」「あてはまらない」「わからない」の5つから選択していただきました。保護者、地域の方の①～③の質問は、「はい」「いいえ」の2択でした。

児童アンケートより		あてはまる	ややあてはまる	あまりあてはまらない	あてはまらない	わからない
問1	自分から家族や近所の人にあいさつができる。	60.2	28.7	8	1.9	1.1
問2	時間を守って生活していますか。	42.1	37.9	15.7	3.1	1.1
問3	毎日友達と仲良く遊んでいる。	65.9	25.7	5.4	0.8	2.3
問4	相手の気持ちを考え、ていねいな言葉づかいをしていますか。	37.2	46.7	11.5	1.1	3.4
問5	自分の思っていることや意見を言うことができる。	41.4	35.6	15.7	6.1	1.1
問6	先生の教え方はわかりやすい。	66.7	22.6	8.0	2	1.1
問7	担任の先生は、自分の学習への取り組みをきちんと評価していますか。	63.4	35.1	6.7	0.5	10.8
問8	クラスは、落ち着いて学習できる雰囲気である。	27.6	42.5	16.9	11.9	1.1
問9	家でも自分から勉強している。	41.4	29.1	18.0	10.0	1.5
問10	学校の勉強は楽しい。	39.5	34.1	16.9	7.7	1.9
問11	学校やクラスのきまりや約束を守って、学習や生活をしている。	52.5	37.5	6.5	1.9	1.5
問12	休み時間には外で遊んだり、体を動かしたりすることが好きである。	60.5	16.9	13.0	8.8	0.8
問13	本を読むことが好きである。	52.1	23.4	12.6	10.3	1.5
問14	学校に楽しく通っている。	56.7	26.8	10.0	3.4	3.1
保護者アンケート(ご回答176名) ※地域アンケート数が少数でしたのでこちらに含めています。		あてはまる	ややあてはまる	あまりあてはまらない	あてはまらない	わからない
問1	学校の経営方針を知っている。	71				29
問2	学校が力を入れて行っている取り組みについて知っている。	92				8
問3	本校が第一中学校と一緒にを行う取り組みについて知っている。	71.5				28.5
問4	学校は、子どもたちが安心・安全に過ごせるように、避難訓練などの安全管理に取り組んでいる。	64.5	33.3	1.4	0	0.7
問5	学校は、「特別の教科 道徳」を含む教育活動全体を通して、子どもたちが自分の大切さ、他の人の大切さを認め、行動できるような教育をすすめている。	53.6	38.4	2.2	0.7	5.1
問6	学校は、いじめの未然防止、早期発見、早期対応等、いじめを許さない学校づくりに組織的に取り組んでいる。	37.7	46.4	5.8	2.2	8
問7	子どもの学級では、授業や学校行事に意欲的に取り組むよう、指導が行われている。	54.3	36.5	2.9	1.4	5.8
問8	学校は、授業において、説明、板書、話し合い活動、ICT機器(1人1台の学習用端末等を含む)の活用などの工夫に取り組んでいる。	44.2	41.3	5.1	2.2	7.2
問9	学習活動に対する評価は適切・公平である。	42	38.4	3.6	0.7	15.2
問10	学校は、子どもたちがよりよい学校生活を送れるように、生活目標を設定したり、きまりを守ったりする指導を行っている。	55.1	33.3	4.3	1.4	5.8
問11	学校が、「はちおうじっ子 キャリアパスポート」等を用いて、子どもの生き方や将来についてのキャリア教育を行っていることを知っている。	70.3	23.2	2.2	0	4.3
問12	学校は、学習環境の整備に取り組んでいる。	37.7	40.6	7.2	4.3	10.1
問13	学校は、保護者に対して、学校だよりやホームページ等で適切に情報を提供している。	55.8	37	5.8	1.4	0
問14	学校は、特別支援教育(特別な支援を必要とする子どもに対しての教育)に取り組んでいる。	52.2	30.4	3.6	0	13.8

【肯定的意見】

- お忙しい中、先生によく見ていただき、感謝しております。
- いつもありがとうございます。ご尽力に感謝しております。
- 最近、子どもが「学校が楽しい！」とよく言います。こちらのアンケートも、子どもに聞かなくてはわからない事もあるので、聞きながら回答しましたが、5番6番の項目は以前だと「あてはまる」と回答しにくかったと言っていました。運動会の様子を見ても、より明るくなったような感じを受けました。子どもたちにとっても居やすい居場所なんだなと感じました。先生方のご尽力には本当に感謝しております。
- 忙しい中でも、子供の連絡帳をチェックしたり漢字算数の直しまでみてくれたりしていて、熱意がとてもありがたいです。
- 宿泊もあり大変な最高学年を母世代である先生が担任でとても心強いと共に、ご家庭もある中で受け持ってください感謝の気持ちでいっぱいです。そんな先生方にとっても子供達にとってもかけがえのない一年になるよう私も協力していけたらと思っていますので、よろしくお願いします。
- 日頃から様々な教職員の方にお世話になっていますが、子どもから聞く話や様子から、特に担任の先生がきめ細やかな指導をしてくださっていると感じます。子どもたちの成長もあるかと思いますが、学校公開でクラスがとても落ち着いていて、授業にも皆が意欲的に参加していて好感がもてました。今後ともよろしくお願いいたします。
- 算数少人数のクラスが、今年は4年生は5クラスにわかれる。細かく見ていただけてありがたいです。

【保護者の主な意見】

<学習>

【運動会】

- Q. 運動会のときに使えるトイレを増やして欲しい。もしくは、保護者と生徒が使用できるトイレを別にしてほしい。
- A. 基本は「来賓と児童は、校舎内のトイレを使う。保護者は体育館とプールのトイレを使う。」としています。限られた時間で緊急性のある場合、児童が近くのトイレを使ってしまった場合があるようです。毎年、保護者や地域の皆様へのご案内とともに児童へ指導していきます。
- Q. 運動会を見に行きましたが、準備運動をラジオ体操にして欲しい。
- A. ご意見ありがとうございます。準備運動のねらいは、体ほぐしや心の高揚感や適度な心拍数の向上等にあると考えます。今の学習指導要領にはラジオ体操が明示的に示されていません。指導できる時間と内容を考え、内容を振り返り検討していきます。

【水泳】

- Q. 水泳の授業について。一人一人が自分の課題に取り組む時間を作っていただいていると感じる。泳法だけでなく、25メートルを泳ぐという課題についても取り組めるといいと思います。自治体によっては、温水プールの利用やスイミングスクールに委託などもニュースで見聞きするが、泳法の指導にとどまらず、楽に25メートル泳ぐという視点も必要と考えます。
- Q. プール数回のために、水着を毎年買うのがもったいない。大きめを買っても一年で着れなくなります。もっと授業でやるか夏休み中もやるか、プールをやらないか、スポーツスクールに委託するか、検討し

てほしい。

A. 水泳の泳法や時間数は、現行の学習指導要領に沿って指導を行います。高学年はクロールと平泳ぎの習得と安全な泳ぎの習得が中心です。また年間すべての体育の時間数は90時間で、そのうち水泳・水遊びは、8～10時間です。施設については、市内でもプールが老朽化した学校が「あったかホール」や「民間施設」を数年前から利用し始めました。一方、本校のプールは温水シャワーまで出る比較的新しい設備のため、市が計画的に進めている限られた利用枠にはすぐに入れない状況です。

今年度は、3年生がメガロス八王子様のご協力で着衣泳の指導をしていただきました。着衣泳は、服を着たまま浮く等の安全指導であり、小学校生活のうちで一度は経験させたい体験です。コーチはお一人でしたが、さすが水泳のプロです。分かりやすく浮くためのコツを教えていただき、指導のご協力をいただきました。ちなみに外部施設では、着衣泳の体験はできません。一方で外部施設は、専門家の指導補助の利点もありますので、今後も検討していくことになります。

<生活>

Q. 男の子がクラスメートの名字を呼び捨てで呼んでいるのが見受けられます。更に容姿についても呼び捨てで呼ばれて気にならない子もいるかもしれませんが、気になる子は気になってしまい嫌な思いをしている子もいます。もしお友達の名前を名字で呼ぶなら相手の事を考えて〇〇さんとさん付けて呼べるようにしてほしいです。

A. 6月の月目標でも「ていねいな言葉遣いをしよう」と指導したところですが、男女問わず見受けられ注意を促しています。ご家庭と連携を図りながら、繰り返し指導していきます。

Q. 子どもが入学してから、何度か学校に伺い、一点気になっているところがありお伝えします。

2つの校舎の昇降口から昇降口への行き来に、先生も子どもも上履きのままということを何度か見かけました。ルールの大切さを伝え、学校をきれいに保つためにも、学習や校務に大きな影響が出ない範囲でご対応いただけると良いと思いました。

A. 夏休み中、職員が各階の廊下に丁寧にワックスをかけピカピカになって新学期をスタートしました。ご指摘については、再度指導していきます。

【給食】

Q. 長期休みに入る際に毎回、給食白衣を自宅で保管しなければならず苦痛です。(給食当番が出席番号順なのかな?)保管方法に悩むし、衛生的にも学校が始まる前にもう一度洗濯アイロンをしており手間がかかります。学校保管をして欲しいです。衛生的にも学校でクリーニングに出したりはしないのでしょうか?

A. 衛生面や修繕のご協力、丁寧に扱っていただき本当にありがとうございます。限られた教育予算のため、学校は保護者の皆様に洗濯のご協力をお願いしています。夏休みでしたら、7月の個人面談の際にお持ちください。冬休みは、一度洗濯した白衣を学期末、もしくは新学期にお渡しください。休業中、学童さんのお迎え時等も大丈夫です。こちらで保管いたします。

Q. 給食は限られた予算の中で、最大限によいものをご提供いただいていると思います。学校に申し上げることではないのですが、もう少し予算が増えればいいのになという気持ちです。

A. 大和田小学校は民間のスタッフが入っていて、とてもおいしい給食を提供していただいています。旬の野菜を全国の農家から調達したり、地産地消の八王子産も食材にしたり、日本や世界各地のご当地

名物にちなんだメニューを考えたりしています。子供たちには、毎日、栄養士や委員会児童が放送で献立や栄養、残菜などについて情報提供しています。予算内で、何とか工夫してやりくりしています。

【放課後子供教室】

- Q. 学習教室を以前のように教室でやって下さい。この暑さの中、昇降口でやるのはおかしいです。熱中症になったら学校側は責任取れるのでしょうか？
- A. 放課後子供教室の運営管理は、学校の教員ではなく八王子市と放課後子供教室の運営委員会です。放課後に、児童が無人の教室に立ち入り大人の目の届かないケースが継続的にあり、トラブルや事故等を予防するために上階の使用を控えることになりました。長く勤められる安全管理員さんにお聞きしたところ、過去には図書室や第二音楽室など様々な変遷があったそうです。放課後担当の方と連携し、雨天時や授業に支障のない時間は体育館の貸出をしたり、冷風機も手配したりしています。

<情報・その他>

- Q. 学校からの連絡が、紙と電子があり、大切な情報がどちらで家庭にとどくのか、わかりにくい。早急に改善を望みます。
- A. 学校は基本は紙ベースで詳細をご連絡し、天候や不審者対応、緊急性のある連絡等は、Home & School を利用しています。
- Q. C4th の活用について、今年は欠席連絡への先生からの返信はなし、となった。遅刻した際の理由や本人の気持ちなど、書いていいものか迷った。
- A. 今年からモジュール授業が始まり、朝の授業開始が早くなりました。気になるお子さんは、担任からもご家庭へ連絡していますので、お子さんの様子を今まで通り教えていただければありがたいです。少し遅くなるかもしれませんが、放課後等に電話や Home & School 等で連携に努めていきます。
- Q. 1. WEB 今日の給食アップデートは当日中に掲載希望 2. トイレ増設・改善と生理用品設置 3. セキュリティ強化 放課後も門施錠
- A. 1. 担当が出張等を除き、ほぼタイムリーに載せています。今後も努めたいと思います。
2. とてもうれしいお知らせです。令和8年度に南校舎のトイレ改修がいよいよ始まります。大きな工事になりますので、工事の予定がわかりましたらお伝えします。生理用品は、衛生上、個別に使用するものなので設置はしません。児童が必要な時は、保健室で配布しています。
3. 授業後は、校舎の施錠を行っています。夕方は道路が渋滞しており、学童さんのお迎えや体育館開放の方の頻繁な出入りがあります。可能な範囲で保護者や地域の皆様にご協力いただければありがたいです。
- ※ ご多用にもかかわらず、ご協力ありがとうございました。いただきましたご意見は、今後の教育活動に活かしてまいります。個別の課題は、適宜、ご家庭と連携し状況をよく聞き取るなど、対応しますので学校までお知らせください。